



ASSEMBLÉE GÉNÉRALE

L'Escale du Born

22 mars 2025

RAPPORT D'ACTIVITÉ 2024

GOVERNANCE

Durant l'année 2024, la présidente a convoqué une assemblée générale (AG), 8 conseils d'administration (CA) et 4 bureaux.

Première difficulté rencontrée : réunir le CA pour élire le bureau. L'association Les Petits frères des pauvres a démissionné avant que le CA ne se soit réuni pour élire le bureau. Face à la difficulté de constituer un bureau selon les statuts de l'association, la présidente a impulsé un fonctionnement : un bureau constitué d'une trésorière, d'un secrétaire et d'une présidente, en charge la gestion courante de l'association et la préparation des conseils d'administration.

La présidente a suivi la formation du Certificat de formation à la gestion associative (CFGA) dispensée par l'association profession Sports et Loisirs Landes, du 9/03 au 30/05, qu'elle a obtenu.

DISPOSITIF LOCAL D'ACCOMPAGNEMENT (DLA)

L'association est entrée dans une démarche de DLA, afin de revoir son projet, sa stratégie, et sa gouvernance, dans l'optique d'appuyer la recherche de local et de recherche de financements. Gros chantier de l'année 2024 (3^e trimestre 2024).

Le DLA est « gratuit » pour les associations, financé par l'Etat (Département)

1^{ere} rencontre en visio avec Aurélie Faudry (chargée de mission DLA) en février 2024, afin d'exposer les difficultés rencontrées par l'association (local, gouvernance) et perspectives envisagées. .

Proposition d'Aurélie Faudry d'intégrer un DLA collectif (avec plusieurs associations) alternant des temps collectifs et des temps de réflexion au sein de l'association.

Accompagnées par Florence Dorent, de la coopérative L'accordage et Coop'alpha :

- Rencontres collectives : 4
- Rencontres internes au sein de L'Escale : 4 (réunion de bureau et CA en amont)

Objectifs : réfléchir à qui sommes-nous (notre raison d'être) ; où allons-nous (projet collectif de développement) ; comment y allons-nous (conditions de mise en œuvre)
Une groupe de + ou – 20 personnes de L'Escale a participé aux travaux. Le bureau a participé aux rencontres collectives avec les autres associations inscrites dans cette démarche de DLA.

Réflexion profonde sur les valeurs portées par L'Escale et ceux qui la font vivre ; constats faits par l'association, à partir de données statistiques... afin de déterminer nos valeurs. Cette démarche nous a beaucoup mobilisés (en temps et en pensées), laissant entrevoir la prochaine organisation de L'Escale, tout en « enterrant » l'ancienne. Une position pas très confortable.

Les conclusions des travaux : document « notre raison d'être » + « gouvernance » présentés pour être adoptés à l'assemblée générale 2025.

FORUM DES ASSOCIATIONS

L'association a participé au forum des associations le 7/09/2024. L'occasion de présenter le projet, de recruter des potentiels bénévoles (prise de contacts), échanger avec les différents acteurs associatifs du territoire.

PARTENARIATS

Institutionnels

Pays Landes Nature Côte d'argent

L'association est membre du Groupe d'Action Locale (GAL) dans le cadre du programme LEADER : participation à une réunion de travail (25/06). Titulaire + suppléant.

Communauté de communes - Expérimentation Territoires zéro chômeurs longue durée

Participation à 3 comités locaux pour l'emploi (CLE).

Signature de la convention de partenariat.

Réponse positive à la proposition d'intégrer le conseil d'administration de l'AET (association qui porte l'Entreprise à but d'emploi (EBE). Participation à un CA (5/12) à Biscarrosse.

Mairie de Mimizan

Service éducation

*L'Escale du Born – Mairie de Mimizan – 2 avenue de la Gare – 40200 Mimizan -
collectiflescale@gmail.com*

Identifiant SIREN : 913 867 271 – Identifiant SIRET : 913 867 271 00011

Participation au CLAS (Contrat local d'accompagnement à la scolarité)

Financé par la CAF et accompagné par les Francas. celui-ci s'adresse à des enfants scolarisés du CP au lycée qui ne disposent pas dans leur environnement familial et social, de toutes les conditions nécessaires pour réussir à l'école, et s'épanouir. L'orientation se fait en accord avec les parents, en lien avec les enseignants.

Une convention est signée entre la mairie de Mimizan et L'escale du Born.

L'escale est en partenariat avec l'association Tralala Landes afin de travailler sur les compétences psychosociales.

Du mois de novembre à juin, 5 bénévoles de L'escale ont accueilli 12 enfants de 7 à 11 ans, les lundis de 16h30 à 18h15 hors période des vacances scolaires, avec la présence d'Ingrid Duchossois animatrice.

De novembre à décembre ont été proposé aux enfants des jeux de société afin de se connaître, jouer ensemble, suivre les règles du jeu, apprendre à gagner ou à perdre, rester concentrés.

De janvier à mars, des activités manuelles sont réalisées : décor, accessoires, costumes (chapeaux, foulards décorés, éventails), sur le thème de l'Espagne et du flamenco, pour accompagner la restitution des enfants du travail avec Tralala Landes, fin mars, dans le cadre du festival Arte Flamenco à Mimizan.

D'avril à juin, les enfants ont participé à la création de jeux de société comme le jeu de l'oie grandeur XXL, du jeu le chamboule tout, et de bilboquets.

Le 17 juin un temps convivial a été proposé aux parents. Tous ont répondu présent afin d'assister à la représentation donné par les enfants, et ont bien volontiers participé aux différents jeux proposés.

Les retours de l'animatrice et des instituteurs ont été positifs concernant les enfants.

Les bénévoles souhaitent donc accompagner les enfants du CLAS, pour une deuxième année.

REAAP

Participation en janvier à une rencontre d'information du Réseau d'écoute, d'appui et d'accompagnement des parents (REAAP), qui a vocation à rassembler l'ensemble des acteurs qui contribuent à la mise en œuvre et au développement de la politique d'accompagnement à la parentalité. Il s'adresse ainsi aux parents, aux associations, aux collectivités, aux institutions ou encore aux professionnels.

L'occasion d'entendre les besoins autour de l'aide à la parentalité et d'ouvrir une réflexion sur des réponses que l'Escale peut apporter.

Comité territorial parentalité (CTP)

Participation à 2 rencontres. Rassemblent les différents acteurs mobilisés autour de la parentalité sur le territoire.

Service jeunesse

Rencontre le 8 octobre Aurélie Hourdebaigt, animatrice jeunesse de la ville, autour du projet de cafés linguistiques, avec deux volontaires européens, Philippe et Nicole Paoli et Isabelle Wackenier-Brustis. Présentation de l'Escale, attentes respectives, perspectives de partenariats.

Activités

Jeux de société

Cette activité est l'une des plus fréquentées depuis le début de l'ouverture de L'Escale . Elle est ouverte 4 dimanches et quelques mercredis par mois de 14h30 à 17h. Ce qui représente 38 dimanches et 18 mercredis après-midi dans l'année avec une fréquentation de 420 personnes pour l'année.

Cette activité le dimanche permet à des personnes plus ou moins isolées et/ou seules, de venir passer un moment convivial, de rompre l'isolement, de discuter.

Les jeux proposés sont assez diversifiés, de la belote, au 3/13, en passant par le qwirkle, le skyjo et bien d'autres. Pour les uns, l'intérêt se trouve dans la pratique de nouveaux jeux que chacun peut amener en fonction de ses envies, afin de les faire découvrir à ceux qui le souhaitent.

Si régulièrement de nouvelles têtes poussent la porte de L'Escale et viennent découvrir l'ambiance chaleureuse du lieu, un noyau de personnes assidues constituent un petit groupe où se tissent des liens.

L'activité jeux de société est un réel succès, et c'est tout naturellement qu'elle étoffe ses propositions pour 2025 avec l'ouverture d'une soirée jeux, 1 fois par mois, suivi d'une auberge espagnole pour rester dans la convivialité et le partage.

Loto :

Pour la 1 ère fois L'Escale du Born a organisé un loto/tombola, le dimanche 03 mars 2024 en après-midi au forum, dans le but de présenter et faire connaître notre association. Des flyers ont été distribués, quelques personnes sont venues à l'entracte et à la fin du loto pour avoir des renseignements.

Plus de 300 personnes étaient présentes, seule, entre amis ou en famille. Ce loto nous a rapporté un bénéfice, qui nous a servi à nous autofinancer des activités,

*L'Escale du Born – Mairie de Mimizan – 2 avenue de la Gare – 40200 Mimizan -
collectiflescale@gmail.com*

Identifiant SIREN : 913 867 271 – Identifiant SIRET : 913 867 271 00011

des achats et futures formations.

Tout cela n'aurait pas été possible sans nos 22 bénévoles présents ce jour là.

Expérience à renouveler en 2025.

Journée plein air.

Le 30 juin 2024, 26 personnes se sont retrouvées à la Bergerie au bord de lac d'Aureihan pour partager une journée en plein air.

Le matin était consacré au sport avec des circuits pédestres de 5 ou 8 km.

Après l'apéritif offert par L'Escale, nous avons partagé ce que chacun avait amené pour manger dans une ambiance très conviviale.

L'après-midi chacun a pu tourner dans les diverses activités proposées : pédalo ou canoë offert par All Water, pétanque ou molky

Français Langes Étrangères (FLE)

Gratuits comme toutes les activités de L'Escale, les cours sont ouverts à toute personne étrangère désireuse d'apprendre la Langue française

Au cours de l'année 2024, 9 bénévoles ont assurés des cours de Français pour 24 apprenants de 33 à 73 ans originaires d'Ukraine pour la plupart avec aussi quelques Espagnols et résidents soit à Mimizan soit à Labouheyre.

Il y a 5 ateliers par semaine qui visent l'insertion sociale et culturelle par l'apprentissage de la langue, des usages et coutumes. Ils préparent aussi au diplôme de langue française DELF A2, B1, B2 et sont une aide à l'accès à l'emploi. Pendant les cours, les enfants des apprenants sont pris en charge par les bénévoles.

En plus de l'apprentissage du français les bénévoles organisent aussi des sorties culturelles, des temps festifs comme le repas de Noël. Les apprenants sont aussi invités à participer aux jeux de société et aux ateliers cuisine organisés par L'Escale.

Ateliers cuisine.

En 2024, pour la 1ère fois nous avons pu proposer des ateliers cuisine au magasin MMG CONCEPT, place Frida Kahlo de 10h à 14h avec différents thèmes culinaires :

- cuisine Mauricienne le samedi 16 mars
- cuisine Chinoise le samedi 13 avril
- cuisine Mexicaine le samedi 15 juin.

Pour chaque atelier 8 participants ont pu se rencontrer, échanger sur les recettes, cuisiner ensemble puis régaler leurs papilles autour d'un délicieux repas très convivial et apprécié. Gilberte, animatrice bénévole des ateliers a été vraiment ravi d'animer les ateliers, et a aimé partager ses recettes. Elle espère avoir apporté du plaisir gustatif. Tout est dans le partage.

Le magasin MMG CONCEPT ayant vendu sa cuisine d'exposition en septembre, il n'a plus été possible d'animer d'autres ateliers.

De prochains ateliers cuisine seront proposés pour l'année 2025, dans les locaux de Pieds et Cœur au chaud.

Repair café :

Le 3ème dimanche du mois une équipe de bénévoles est, de 14h30 à 17h00, à la disposition des personnes qui amènent des appareils à réparer.

*L'Escale du Born – Mairie de Mimizan – 2 avenue de la Gare – 40200 Mimizan -
collectiflescale@gmail.com*

Identifiant SIREN : 913 867 271 – Identifiant SIRET : 913 867 271 00011

Demandeur et bénévoles cherchent ensemble comment résoudre le problème.

Les petits papiers

Il s'agit de proposer aux personnes de piocher de courts textes et de les lire à voix haute. Une fois la glace brisée, la confiance s'installe, l'émotion se partage.

En 2024, les séances ont évolué. Les dimanches après-midi 12/03, 28/04, 19/05 et 16/06 en associant de la musique (lecture musicale et chantée) + Une déambulation poétique le dimanche 14/04 afin de proposer la même démarche au marché couvert de Mimizan plage.

En septembre, le groupe n'a pas repris.

Téléthon :

Dans le cadre du téléthon qui a eu lieu les 29 et 30 novembre, l'Escale du Born s'est associée à l'organisation.

Nous avons lancé l'idée des pompons qui a reçu un certain succès. 14 mètres de guirlande ont été réalisés, soit environ 150 pompons.

63 euros collectés ce qui semble peu mais les petites gouttes alimentent les grandes rivières...

La totalité des activités du Téléthon a amené 30800 euros. Un succès !!!

Nous réitérerons cette manifestation lors du prochain Téléthon

Comment ? Avec quoi ?

Pourquoi pas des objets autour de Noël ? Avec de la récupération ?

Nous sommes ouverts à toute proposition...

Auto hypnose :

Le 8 décembre 2023, L'Escale a proposé une conférence intitulée : « *Comment utiliser le processus hypnotique pour être mieux dans sa vie* » faite par Anne Marie Héliès Soulié, médecin et hypno-thérapeute.

25 personnes étaient présentes et cela s'est poursuivi en 2024 par 5 ateliers sur l'auto-hypnose.

Conférence zones humides

le 23 février, Francis Ducom a proposé une conférence sur les zones humides qui a rassemblé une quarantaine de personnes.

Conférence éco-anxiété

Le 8 mars l'association La Traversée proposait , en collaboration avec L'Escale, une rencontre sur le thème : « *L'éco-anxiété/éco-conscience, oui, et après ?* »

Une dizaine de personnes s'est retrouvée pour échanger sur ce sujet d'une brûlante actualité

Jeux de société

L'Escale du Born – Mairie de Mimizan – 2 avenue de la Gare – 40200 Mimizan -
collectiflescale@gmail.com

Identifiant SIREN : 913 867 271 – Identifiant SIRET : 913 867 271 00011

Cette activité est l'une des plus fréquentées depuis le début de l'ouverture de L'Escale . Elle est ouverte 4 dimanches et quelques mercredis par mois de 14h30 à 17h. Ce qui représente 38 dimanches et 18 mercredis après-midi dans l'année avec une fréquentation de 420 personnes pour l'année.

Cette activité le dimanche permet à des personnes plus ou moins isolées et/ou seules, de venir passer un moment convivial, de rompre l'isolement, de discuter.

Les jeux proposés sont assez diversifiés, de la belote, au 3/13, en passant par le qwirkle, le skyjo et bien d'autres. Pour les uns, l'intérêt se trouve dans la pratique de nouveaux jeux que chacun peut amener en fonction de ses envies, afin de les faire découvrir à ceux qui le souhaitent.

Si régulièrement de nouvelles têtes poussent la porte de L'Escale et viennent découvrir l'ambiance chaleureuse du lieu, un noyau de personnes assidues constituent un petit groupe où se tissent des liens.

L'activité jeux de société est un réel succès, et c'est tout naturellement qu'elle étoffe ses propositions pour 2025 avec l'ouverture d'une soirée jeux, 1 fois par mois, suivi d'une auberge espagnole pour rester dans la convivialité et le partage.

Loto :

Pour la 1 ère fois L'Escale du Born a organisé un loto/tombola, le dimanche 03 mars 2024 en après-midi au forum, dans le but de présenter et faire connaître notre association. Des flyers ont été distribués, quelques personnes sont venues à l'entracte et à la fin du loto pour avoir des renseignements.

Plus de 300 personnes étaient présentes, seule, entre amis ou en famille. Ce loto nous a rapporté un bénéfice, qui nous a servi à nous autofinancer des activités, des achats et futures formations. Tout cela n'aurait pas été possible sans nos 22 bénévoles présents ce jour là.

Expérience à renouveler en 2025.

Journée plein air.

Le 30 juin 2024, 26 personnes se sont retrouvées à la Bergerie au bord de lac d'Aureihan pour partager une journée en plein air.

Le matin était consacré au sport avec des circuits pédestres de 5 ou 8 km. Après l'apéritif offert par L'Escale, nous avons partagé ce que chacun avait amené pour manger dans une ambiance très conviviale.

L'après-midi chacun a pu tourner dans les diverses activités proposées : pédalo ou canoë offert par All Water, pétanque ou molky